

C207
1982

DIRECTOR: Agustín Edwards Eastman. -
Domicilio: Compañía 1214.
REPRESENTANTE LEGAL: Carlos Fell Castillo.
Domicilio: Compañía 1214.
PROPIETARIO: Empresa "El Mercurio S. A. P."

10 años

"El Mercurio"
15 de octubre de 1972

EL gremio de los transportistas rechazó la mediación en su conflicto de la Confederación Nacional de Buses y Taxibuses. "Lamentamos profundamente —dijeron— que dirigentes del rodado (Juan Marinakis, Adolfo Airola, René Concha, Juan Vergara, Rafael Villaseñor y Nasim Atich) que han debido consultar previamente con nuestra Confederación, no hayan tenido la suficiente solidaridad gremial de tomar oportuno contacto con nuestro gremio, antes de proceder". Un total de 203 camioneros se encuentran detenidos en todo el país, en el que, además, han sido declaradas zonas de emergencia las provincias de Valdivia, Osorno, Llanquihue y Chiloé. Desde Santiago y Valparaíso ya son 17 las provincias afectadas por esta medida. El comercio establecido y la pequeña industria paralizaron sus actividades por segundo día consecutivo en apoyo a los huelguista, los que han recibido también la solidaridad de todos los partidos de oposición. Sólo han sido autorizados para abrir algunas horas los locales que expendían artículos de primera necesidad. En el centro de Santiago y en ciertos barrios hubo incidentes cuando grupos extremistas intentaron forzar la apertura de algunos locales. Parlamentarios de oposición calificaron de ilegal la amenaza presidencial de confiscar camiones y de expulsar a los comerciantes extranjeros que participan en el paro. Este es casi total.

COMO afirmaciones que no resisten el menor análisis calificó Jorge Fontaine, presidente de la Confederación de la Producción y



Atilio Caorsi

del Comercio, conceptos del Primer Mandatario que calificaron como político y no gremial el conflicto que paraliza a Chile. "Los gremios, señor Presidente —dice Fontaine—, están haciendo llegar —desde los más apartados rincones del país— su enérgica expresión de protesta por la política seguida en estos dos años, que ha liquidado la producción nacional, ha perseguido a los trabajadores independientes y ha pretendido ahogar a los medios de expresión democráticos". "Este es —finaliza— el sentir de la mayoría, señor Presidente, y nada se saca con cerrar ojos y oídos a una realidad tan evidente y tan claramente manifestada hoy día por la ciudadanía".

EN otra carta respuesta al Presidente de la República, la directiva de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica de Chile —Atilio Caorsi, Felipe Larraín y Javier Leturia, presidente, vice y secretario, respectivamente— puntualiza que "como reiteradamente lo hemos sostenido, el gremialismo no está ligado a ninguna ideología ni partido político, pero en cambio sí está indisolublemente vinculado a la suerte del régimen libertario del país, ya que en los Estados totalitarios los gremios son siempre absorbidos o controlados por el aparato estatal. El carácter indivisible de la libertad nos ha hecho comprender siempre que, amenazada ella en cualquier rubro, debe ser defendida de inmediato por todos los gremialistas, ya que si el totalitarismo no se detiene en sus primeros intentos, más tarde resulta incontenible". Dos manifestaciones de la libertad son, además, particularmente fundamentales para FEUC: la libertad de expresión y la libertad gremial. "Como demócratas —dicen— comprendemos que sin plena libertad de expresión, toda otra forma de libertad resulta precaria".

SIN resultados continuó la búsqueda del avión turbohélice uruguayo que presumiblemente se estrelló en territorio chileno. El minero Camilo del Carmen Figueroa Torres manifestó a 88 kilómetros al interior de Curicó que vio precipitarse un avión en el lugar paso "El Tiburcio", 18 kilómetros al noroeste de la mina Vergara, plena cordillera. Todo Uruguay vive pendiente de noticias sobre el hecho, ya que a bordo viajaban los rugbista del Old Christians, base del seleccionado nacional. Uno de ellos, Carlos Páez Vilaró, hijo del conocido pintor del mismo nombre.